



3月1日土曜日、市役所本庁舎 11階 1103会議室にて、シン学校プロジェクト「南部中学校基本計画ワークショップ」の第2回を開催しました。地域のみならず市職員などの運営スタッフを加え、23名の参加者が集まりました。

第2回のテーマは、「シン南部中学校の使い方・過ごし方を考えよう!」。まずは4グループに分かれて、「主語×過ごし方×必要なアイテム」についてアイデアを出し、共有しました。出てきたアイデアの中で特に大事にしたいものを3つ選び、それらをつなぎ合わせながら全員で物語作りに挑戦。各々が発揮した文才をつなぎ合わせ、朗読形式で描いた未来の学校の過ごし方を発表しました。

第2回 過ごし方の「物語」をつくろう～物語づくり～

ふせんに書き出した「こんな過ごし方ができたらいいな」をベースに、「一日」と「四季」の時間軸で未来の学校の過ごし方物語を作りました。



一日物語



四季物語

1 グループ

❁「南中の神はいつも見ている。」



フリー…体育館横の小さな畑では、太陽の光を浴び美味しそうに輝く野菜が実っている。季節のイベントに合わせ、収穫したごちそうと一緒に子ども達の笑顔が学校に溢れている。

春…暖かい風に、桜の花も咲き始め、皆が学校に集まりだした。南中桜を見ながら弁当を食べる家族、サッカーボールを持って遊びに来た新中学生。お！初めましての子ども達が仲良くなっている。この美しいグラウンドは皆を仲良くすることが出来る。

夏…南中のグラウンドは屋根とミストで暑さ対策がバッチリ！暑くても沢山運動出来てみんなが嬉しくなるね。今年の夏祭りも楽しみ！他にもいつでも涼しい所で勉強できる

よう開放されていて、南中は人が溢れる良い学校だ。

秋…今日の午後は落ち葉集め。近所のおじいちゃん、お孫ちゃんも一緒に焼き芋パーティーの始まりだ。そして明日は防災訓練の日。お泊りに炊き出し、賑やかな夜になりそうだ。もし地震が来ても、食事担当は南中軍団がリーダーだな。おや、町会長さんがチェロを、佐々木さんはヴァイオリンを。田中君とアンサンブルか、皆でコモンルームに集まって秋のコンサートの始まり…拍手！！

冬…白い息を弾ませながら登校してきた子ども達が、冷えた手足を日のあたるテラスで温める。そこでは濡れたカッパも乾かせるぞ。放課後、部活動に励む子ども達を見るのも興味深い。日が落ちるのが早い冬でもグラウンドが使えるナイター設備がある！空を見上げれば澄んだ空に星がキラキラと瞬いている。これも屋上があればこそ楽しめるが、ここにはプラネタリウム設備もあるのだ。

2 グループ

❁「ぼくとみんなのこたつ」

フリー…なにやら人が集まってきた。土？苗？木？校庭の周りを耕して植えている。この植物たちが育ったら自然がいっぱいになる。果物や野菜が沢山収穫出来たら楽しいな。子どもと地域の大人と一緒に触れ合いながら育てているぴよん。いつもは家にいる子も安心して過ごせる場になるといいぴよん。僕もみんなと過ごしたいぴよん！

春…桜が咲き、南中の新1年生が不安そうだぴよん。2年生がそれを見て駆け寄り「どうしたの？」と話しかけると、が不安」と答えたぴよん。2年生は、「コミュニティルームに行くと、ジュースやお菓子があるよ！それにリラックスできる小さな部屋も大きな部屋もあるから安心して！」と新1年生の手を引いて和ませていたぴよん。

夏…今日も朝から熱くなりそうだぴよん。午前中はみんな勉強しているのか静か、涼しい木陰で休憩している人もいるぴよん。外で遊んでいる子もいると思ったらシャワーの音が。遊んで汗をかいた後のシャワーは最高だぴよん。どこからか賑やかな音がすると思ったら、今日は夏祭り！盆踊りのやぐらを組んだり、パーティーの準備をしたり、楽しそうだぴよん。屋台や BBQ で美味しいものを食べて盆踊りをしたら、今日はよく眠れそうだぴよん。



秋…朝から賑やかだと思ったら、生徒や先生に加え、地域の人も学校にいるみたいだよん！学校の畑で収穫してきた大好物の人参や果物のおいも…。沢山抱えてどこに行くのかと思ったら、図書館でどんな料理を作るかみんなで相談するみたい。出てきたと思ったら、次は隣の部屋の大きなモニターで何の映画を見るか相談。僕は早く食べたいぴょん…。

冬…音楽ルームから子どもの演奏や歌が流れてくるなあ。踊っている子もいて楽しそう！オープンスペースには生徒や先生、地域の人まで集まってきた。こたつもあるみたい！え？うさぎの僕も仲間に入れてくれるの？ありがとう！こたつには焼き芋や豚汁まであって良い匂い。こんな学校なら毎日来たくなるなあ。

3 グループ

☀️「地域とつながりのある楽しい学校！」

朝…今日はとてもいい天気！早く学校に行って友達と遊びたい！地域の人達も沢山散歩している。あ、そうか今日は紙芝居がある！駐車場も車がいっぱい、小さな子もお母さんと手を繋いで来ていて、賑やかな朝。あ！いつも見守ってくれているおじさん達！おはようございます、今日も一日頑張ります！



昼…午前授業が終わり、楽しみな給食の時間。気の合う仲間と話していると、先生も入ってきて少し緊張したけど、盛り上がった。その後、校庭でサッカーをしていると近所の大人が仲間に入りたそうに見ていた…今度会ったら声をかけてみよう。

夕…さて、部活に行こう。テニス部の横で、小学生サッカークラブの子がボールを追いかけている。駐車場からは、この後テニスコートを使う地域のママさん達が小さな子どもを連れている声。職員室の横の個室では、勉強に集中する生徒や、一日を振り返りコーヒーを飲みながら一息つく先生の姿が。今日も個室は満室だ。

夜…午後6時、仕事終わり。学校で生徒の部活を見学しながら、体力づくりのトレーニングを。図書室も解放されており、地域住民はいつでも利用できる。一部の生徒が学校に残って勉強していて、分からない問題を教える大人たち。生徒たちと触れ合える良い学校だ。

フリー…今夜は学校で映画鑑賞の日、暴れん坊将軍が見られるらしい！今まで興味のなかった作品を見るのも良いかも。家の小さなテレビと、みんなと大画面で映像を見るのは違うから、気分転換に行ってみよう！

4 グループ

☀️「僕の普通で楽しい学校生活」

朝…通学路で地域の方や仲間に挨拶をしながら登校すると、地域の方がグラウンドでラジオ体操する声が聞こえてきた。学校に着いたらまずは朝食スペースで、食べ損ねた朝食を取り、授業の準備。

昼…待ちに待ったランチタイム。今日は予約していた特別ランチ！週に1度家庭科室で地域の料理教室で作ったものを食べられる。今日のメニューは一宮浅野のうきの卵がポイントみたい。いつもの給食より薄味だけど、優しく暖かい味。野菜は校内の畑で採れたものだって佐々木のおばあちゃんが教えてくれた。おばあちゃんはこの辺りが空襲で焼けたことや、沢山のことわざも教えてくれた。食事のあとは苦手な掃除。だけど今日は田中のお母さんがボランティアで来ていて、一緒に掃除をするとあっという間にピカピカに！みんなに自慢しよう。

夕…やっと授業が終わったけど、帰ってもすぐに遊んでしまうから、少し自習室で勉強して帰ろう。友達もいるし、みんながいるとやる気が出るな。終わったらティータイム。佐々木のおばあちゃん、今日も来ているかな。部活に来た地域の指導者達も疲れているみたい、休憩室で横になっているの見えるよ。

夜…部活は終わったけどまだ足りない。購買でおにぎりとプロテインを買ってトレーニングルームへ。トレーナー役の地域のおじさんに指導を受けながら汗を流す。隣にはダイエット目的の佐々木のお母さんが喋りまくっている。煩くて集中できないので30分で切り上げ、宿題をやりて図書室へ。ここには先生役の大学生がいて分からないところを教えて貰える。佐々木を見つけたのでさっきの文句を言い、すっきりして夜道を帰る。

フリー…今日は朝から頭が重い、昼には先生とテーブルを囲んでカフェオレを楽しんだ。さて、自習室で睡眠学習しよう。



ひとことアンケートより

文章にする作業は大変だったが、物語を聞くことで情景がリアルに描けること、共有できることを実感でき、未来の南中がとても楽しみになった。/ふせんに出した案を文章にすることで具体的になり、面白さもプラスされ深まったように感じます。 ほか